

Caen 25% exportaciones en el primer trimestre (El Financiero 22/05/09)

Caen 25% exportaciones en el primer trimestre (El Financiero 22/05/09) Ivette Saldaña Viernes, 22 de mayo de 2009

Las ventas a la Unión Europea se desplomaron 44%.Hacia Suramérica la contracción alcanzó 30.7%.Sólo con Francia y China se registró un balance favorable. Aun con la depreciación del peso frente al dólar, la recesión económica mundial ocasionó que en el primer trimestre las exportaciones mexicanas cayeran más de 25 por ciento en sus diversos destinos. Las mayores bajas se dieron con Europa, Asia, América del Sur, Centroamérica y, por supuesto, Estados Unidos. Sólo con China y Francia registramos un aumento de nuestro comercio, de 10 y de 6 por ciento, respectivamente, establece el reporte trimestral de la balanza de pagos del Banco de México (Banxico). El valor de las exportaciones a Europa cayó 44.4 por ciento en los primeros tres meses del año, en comparación con igual periodo de 2008, pues de cuatro mil 719 millones de dólares se redujeron a dos mil 622 millones. Con España tuvimos la mayor disminución, con 71.13 por ciento, ya que en el primer trimestre de 2008 les vendimos mercancía por mil 358 millones de dólares y en el mismo lapso de 2009 sólo fueron 392 millones. Según cifras oficiales, el valor de las exportaciones hacia Suramérica en enero-marzo fue 30.7 por ciento menor que en igual periodo de 2008, es decir que de dos mil 894 millones de dólares bajó a dos mil cuatro millones. A Centroamérica cayeron 33.2 por ciento, ya que de mil 255 millones de dólares pasaron a 838 millones. Asia Con Asia registramos un decremento de dos mil 152 millones de dólares a mil 626 millones, es decir 24.43 por ciento menos. Las peores caídas se dieron con Israel, de 60.38 por ciento; Tailandia, de 65.63; Corea, Filipinas e India, 51 por ciento abajo, y Japón, 25.59. China fue el país asiático con que tuvimos un buen comportamiento al subir nuestras exportaciones de 453 millones en el primer trimestres de 2008 a 502 millones en el mismo lapso de 2009, un aumento de 10.98 por ciento. Hasta con el continente africano y Oceanía disminuyeron nuestras ventas 52.60 y 24.08 por ciento, respectivamente, aun cuando el monto del comercio es demasiado bajo. Las exportaciones mexicanas a los países de África se redujeron de 161 millones a 76 millones de dólares, y con Oceanía de 165 millones a 125 millones. Hacia Estados Unidos el retroceso fue de 27.2 por ciento, al bajar de 56 mil 204 millones de dólares en el primer trimestre de 2008 a 40 mil 871 millones en igual periodo de 2009. Con Canadá casi permanecieron igual. En los tres primeros meses de 2009 les enviamos mercancía por valos de mil 468 millones de dólares, 0.62 por ciento menos que en el mismo trimestre de 2008. En general, el valor de las exportaciones mexicanas cayó 28.5 por ciento en el periodo, de 70 mil 84 millones de dólares a 50 mil 67 millones. También bajó considerablemente el total de las importaciones. Por ejemplo, las que provienen de Estados Unidos descendieron 31.6 por ciento; las de Centroamérica, 17.9; las de Suramérica, 32.9; las de Europa, 25.7, y las de Asia, 19.21.